

DEPORTES

La Balompédica pierde en Villena por 3-2

Otro encuentro perdido, tras jugar bien

Empezado el tobogán y vamos a abajo: no creo que haya mucho que decir, pero conviene no desanimarse; todos sabemos lo que nos juzga y su embargo no parece ser la causa ni en el público hay ambiente de los jugadores más desechados que los demás, y yo mismo confieso que ya las críticas desgranadas, cuando alguien cumple un penoso deber. Hay que escribir: "Arriba los corazones", pensando ya en este año si el que viene. Ese partido que aquí se jugó con el Cuatro Caminos acabó desmoralizando y desinteresando a todos; no vamos a analizarlo, pero es deprimente eso de decir a la Balompédica, "para sí sobra"; nuestros entretenimientos, en nuestras actividades, en las conversaciones, digamos a la hora de pagar... no vale la pena insistir; y si ya que viene así estamos en Teruel, seguiremos; si no, pues lo mismo. ¿Alfición? Sí, pero ahora lo que interesa es Rio de Janeiro; con un abajito, una tumbarra y un bññ, oye, a Marín Prast, también es deportista al granit un grano muy pequeño desde luego; los nuestros juegan para ganar o al menos para empujar; gustarían en Villena; los futbolistas quizás ese algo que a todos nos gusta y que llamamos fútbol; vamos a dejarlo en ninguna. Se jugó en la primera mitad y si suyo el inconveniente de encontrarse con tantos de salida de los contrarios en el segundo tiempo; y se limitó a que se pudo para forzar el empate no llegó; está a falta de tres

titulares. Los locales cumplieron bien pese a su inexperiencia, y surge con esto el eterno tema de los jugadores de casa; creemos que es conveniente su alineación, pero poco a poco, bien arrapados por los más antiguos y sin quitarles porque sus naturales nervios los traicionen la primera vez; pero esto también es cosa de la temporada que viene.

A los quince minutos marcó Murpi tras una combinación de toda la delantera; empató Picazo al rematar una brillante y veloz escapada de Cobos. Tras el descanso, a las tres y ocho minutos marcó el Villena, por medio de Morchoín al rematar una genial escapada de Murpi y por éste mismo en jugada muy dudosa de posición; los nuestros reclamaron fuera de juego; se durmieron con esto los locales y apretaron hasta el fin los nuestros, pero su buena defensa les conservó la victoria.

Destacaron por los nuestros Castrillo y Cobos y los demás cumplieron en ellos la defensa y los delanteros que concenían de sus anteriores encuentros y que parece son un buen refuerzo para ellos; nos referimos a Murpi y Morchoín, que parecían, por su nombre, heredes de posición.

El árbitro, Sr. Albañadejo, regular nada más.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Villena: Zubizar, Pepueco, Cabrera, Ferrández, Carlitos, García, Oliver, Murpi, Morchoín y Fidel.

Conquense: Serrano, Víctor, Polido, Ortega, Latorre, Valler, Titi, Luis, Pizarra, Castrillo y Cobos.

CLASIFICACION

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	P.	C.	P.
Conquense.....	6	2	3	1	2	18	11
Novelda.....	6	2	3	1	2	16	17
Villena.....	6	3	0	3	13	11	6
Electrodo.....	6	2	2	2	13	15	6
C. Caminos.....	4	1	0	3	7	13	2

De Iniesta a Campillo

El fútbol o deporte no es ni más ni menos, en su propio sentido, la acción de la juventud mediante un juego físico que fortalece los músculos y aviva la inteligencia, subordinada en el esfuerzo individual en su valor, muy apreciado conjuntamente con once jugadores bajo unas reglas de juego perfeccionadas científicamente, haciendo del fútbol un estudio bello y emocionante.

Muy bien, en el fútbol como en todas las interpretaciones a las que se refieren o damos cuenta, producen cuestiones desagradables que perjudican en todo sentido. ¿Qué es lo culpable? ¿El público, los jugadores, el árbitro?

El público puede influir en una parte animando a su equipo, que dentro muy lógico, pero si presta atención al espectador también de aquellas jugadas limpias y positivas de cualquiera de sus veintidós jugadores. El público paga por ver y es lo que desea.

El jugador ya puede influir en parte si olvida las reglas y solo emplea su energía para eliminar jugadores adversarios, deja de ser un espectáculo agradable, degenerando en barrabasada que es a lo que no se debe dar. El jugador debe limitarse a defender su puesto con altivez, obediencia a su capitán y acometer a su adversario con dignidad deportiva.

Los árbitros caseros que actúan en propios campos, abusan aumentando gran cantidad de dosis a la ley de arbitraje y con esto se estropean partidos, equipos, jugadores y trae consecuencias graves. Un arbitraje bueno es condición esencial a la práctica del fútbol, y, por el contrario, la deficiente provoca el mal humor y nerviosismo de los jugadores y en el público y, para conquistarlos debe ser absolutamente correcta en sus actuaciones, tanto en su campo como en cualquier otro.

El fútbol hay que darle lo suyo: dedicación. No porque actúe en nuestro campo o seamos más fuertes que el contrario debemos echar al olvido las reglas y haya de ganarse por barrabasada; eso solo lo hacen los equipos que no tienen una ligera noción de lo que es este deporte, sino que una vez que el balón en las mallas, como sea tanto a su favor, siendo un tanto este procedimiento, porque los equipos, con semejantes características habrá que olvidarlos.

J. T. A.

El día 25, se celebra la VII Competición Provincial de Pelota a Mano en Tragalce

Con este motivo se inaugura oficialmente el frontón de aquel pueblo

Con motivo de inaugurarse oficialmente el frontón de pelota en Tragalce, la Delegación Provincial del Frente de Juventudes ha montado, para celebrar en este mismo día 25 de los corrientes, la VII Competición Provincial, en la que participarán las parejas más distinguidas y mejor clasificadas en las competiciones provinciales celebradas en los últimos años. A esta acudirán, además de otras, la del pueblo de Villanueva de Guadamejud, que el año pasado quedó proclamada campeón provincial de este deporte y que se jugó en el frontón de San Pablo de esta capital. Acuden también a la misma parejas representativas de los pueblos de Carrascosa del Campo, Cuevas de Velasco, Cardenete y Priego, que son las más distinguidas de todas las que han desfilado en las competiciones provinciales celebradas hasta la fecha.

Los participantes llegarán a nuestra ciudad el sábado por la tarde, a fin de salir de la ciudad en autocar, a las siete y media u ocho de la mañana, para regresar este mismo día por la noche.

Dada la buena preparación y entrenamiento de todas las parejas participantes, se espera que la competición resulte lo más emocionante posible, máxime si tenemos en cuenta que en nuestra provincia el único deporte que se practica a fondo por nuestras juventudes es, sin duda, el juego de pelota a mano y creemos no han de defraudar al vecindario del pueblo y público en general, que asistirán de los pueblos de alrededor a presenciar la misma.

El Metalúrgico pierde en Valverde (3-1)

La victoria fué lograda cuando había pasado la hora

Empieza el primer tiempo con dominio altozano. A los diez minutos Sele envía el balón a Caballero, éste a Turi que centra a Caquito, que pasando a la defensa tira por encima de las cañerías, parando Sele que tira fuerte, pero la en la escuadra y sale fuera.

A los catorce minutos Turi pasa el balón al medio izquierdo que se interna, pasa al delantero centro que desata y raso manda el balón hasta el poste, pero el árbitro lo se en que se manda para pitar gol. Los forasteros protestan y el mismo tiene que decir que no ha sido gol.

A los diecisiete minutos Caquito saca un córner, que Fonseca cede a Pedro con la cabeza, éste con el pie y después de dar en el larguero se cuelga en la red y los tira a los metalúrgicos de su único tanto.

A los treinta minutos Turi bombea sobre la puerta taltan a él, el delantero y Zamora y el árbitro dice que el forastero le ha cargado (que no existió) y se dispone a tirarlo Turi, que le tira raso y fuerte, pero rechaza en Chiripa y el balón llega otra vez a Turi que lo despierte de igual manera. Se le escapa a Aniceto pero Servando bien colocada logra salvar el portero para su puerta.

Dominan los metalúrgicos y con un tanto a su favor llegan al descanso después de una reacción del público que al fin se desarrolló.

Empieza el segundo tiempo, Pedro que se ha cambiado por Caballero pasa a Caquito el cual se pasa al defensa y centra muy bien, pero Turi que es un veterano (aunque no sabemos en qué, si de jugador o...) el caso es que cuando no le daba con el pie o se le iba con la cabeza él llevaba siempre las manos a la trabeza por lo que se ha dado con la cabeza parando con la mano (como el árbitro no decía nada). Por unos minutos la defensa y la rastro descansa porque la delantera del mismo bando haría lo que quería de la defensa local.

A los treinta y ocho minutos Zamora despeja un balón sobre Caballero que pasa a Caquito, se interna y bombea a puerta, saltan a él, el portero, Turi y Fonseca, que caen al suelo los tres, y el portero despeja en flojo y Pedro vuelve de espaldas tira a Caquito que solo y a un metro tira a puerta despacio pero el portero se levanta en ese instante y se lo encuentra.

Ya se oía decir "la hora" y los jugadores metalúrgicos creían no habría un resultado (aunque podía haber aumentado el marcador). El tiempo regulamentario había terminado y los muchachos incansables defendían su tanto, pero el árbitro dijo que había que ganar si no era en el tiempo regulamentario sería aumentando quince minutos, porque después de sus declaraciones dijo que Valverde no había ganado casi nunca y hoy tenía que ganar fuera como fuese.

Ocho minutos se habían pasado y Turi hace un despeje a córner, cuando Sele se dispone para sacarlo Turi le quita el balón del lugar designado para tirarlo y saca un fuera de juego sin que el árbitro le diga nada, va al extremo izquierdo que adelanta sin que nadie le estorbe pasa al delantero que aunque hubiese valido estaba fuera de juego y tira a gol que Aniceto tampoco hace por cogerlo y el árbitro se lo da válido, los jugadores forasteros discuten pero esta vez sería inútil, parte del público protesta.

Se desaniman un poco los forasteros y Turi bombea otra vez sobre la puerta, el delantero la para con la mano y Zamora y sus compañeros, Landros y Chiripa se fían en el árbitro pero él adelanta y pasa al interior que desde un metro busca la meta de Aniceto, nuevas discusiones buñiles, que algún jugador lleva a decir al árbitro "para dura".

Das minutos después para terminar bien Aniceto se luce en una parada al medio izquierda, pero cuando mira la meta en las manos le entran los locales y el árbitro sin saber por qué

Una intervú sin intención, por XOTOX

El Frente de Juventudes vivero de deportistas

"Si soy boxeador, al F. de J. se lo debo", dijo Luis de Santiago

Han sido muchos los deportistas salvados por el Frente de Juventudes. Realiza esta Organización una labor tan importante en todas las ramas deportivas y gracias a ella de una organización tan perfecta, que todas las entidades deportivas tienen que reconocer lo que los hechos vienen demostrando hace bastantes años: el Frente de Juventudes es el principal y más completo vivero de deportistas españoles.

Usted, lector, también habrá podido comprobar esta gran realidad. Lo habrá observado al repasar esa lista de campeones salidos y consagrados en esos diversos campeonatos que el Frente de Juventudes, con gran celo, anualmente organiza.

Así hemos visto con orgullo a multitud de camaradas que un día corrieron, saltaron, esquiaron, nadaron, boxearon... a nuestro lado, sin fama ni nombre, ser en la actualidad la mejor representación deportiva que España envía y, lo que es mejor, causan asombro en el extranjero. Entre muchos otros citaríamos a Langarica y Bernardo Ruiz en bicicleta; Manolo Martínez y Guerra, en natación; Miranda y Celi, en campo a través; Lozano, Puchadas, Alonso, Escudero, Olmedo y Baserra... en fútbol.

Al querer mencionar a algún boxeador el cronista ha hecho su punto y aparte. ¿Cuántos proceden del Frente de Juventudes? ¿Todos? No, todos no. Todos muchos dos.

Hace unos años pedimos observar en sus campeonatos nacionales a ciertos boxeadores que nos atraximos a catalogar de excepcionales. Vimos a Alvaro Vicente, a Marín, a Arceche... a todos los seleccionados para representar a España en el extranjero dentro del boxeo puramente amateur. Vimos henchidos de gozo conquistar para España un título mundial; aquel que con entusiasmo nos representó, Luis Martínez, semanas después en el Circo Price madrileño, exhibiendo sobre su cintura el fajín de campeónismo y sobre su camiseta morada un pato alfeiteado con las tres iniciales: F. de J.

Dentro del boxeo profesional tenemos hoy a nuestras páginas a Luis de Santiago, campeón de los pesos pluma de España y aspirante, el más directo, al campeonato de Europa. El mismo declara proceder del Frente de Juventudes. Veamos cómo ocurrió.

Un camarada redactor de "Arriba", en plena avenida madrileña, me invitó a visitar a Luis de Santiago, el gran pugilista campeón de España con el cual estaba citado. Acepté y marchamos hacia Firsta Abrego, punto de reunión.

El público se agolpaba en las puertas y resultaba un poco difícil penetrar. Un poco de paciencia y al fin logramos nuestro propósito.

Subimos el primer tramo de escaleras y Luis de Santiago, muy apresuradamente se dirige al redactor madrileño:

—Supongo que no vendrás dispuesto a dejar reflejada nuestra conversación en algún periódico.

—No, no—la exclamada el periodista—, hoy es una entrevista de amigos, mejor de camaradas.

Luis ha sorreído; ha abrazado al redactor, el cual me ha presentado. Hemos tomado sitio en una mesa y ha comenzado, sin intención, esta intervú que tan solo refleja las frases que durante el transcurso de la charla he oído más interesantes.

Ha charlado largo rato sobre el boxeo y, por fin, ha declarado lo que nosotros veníamos ansioso conocer:

—El Frente de Juventudes me seleccionó para asistir a unos campeonatos de sector de gimnasia educativa y desde entonces comencé a visitar el gimnasio en compañía del equipo. Allí se boxeaba y yo comencé a despreciar gran admiración por aquellos. Comencé a darle al "saco", al "puching", me calce los guantillos de entrenar por primera vez y empecé a soñar con ser boxeador y tener la nariz chata.

Era un chavallito—continuo diciendo—y aquello de dar bofetadas era mi encanto. ¡Si supieras con cuánta elegancia paseé mi primera moradura en los ojos! ¡Qué orgulloso me sentía cuando los demás camaradas y amigos me decían: "¡Adios boxeador!".

No faltaba ningún día a mis entrenamientos y una buena mañana me comunicaron la noticia: había sido seleccionado para asistir a los campeonatos nacionales del Frente de Juventudes. Represente a Madrid en el peso mosca. ¡Qué gran alegría boxear por primera vez en público! Quedé muy bien clasificado y a mi regreso, ese año celebre más de veinte peleas sin conocer la derrota. Volví al año siguiente en la categoría de los gallos y me proclamé campeón. Aquello me animo mucho y observé que en el gimnasio se me comenzaba a tratar de diferente manera. Me entrenaban metódicamente, me aconsejaban. Total, unas cuantas peleas más y rápidamente al campo profesional.

—¿Contento con lo conseguido en ese campo profesional?

—No, ni mucho menos! Ahora, igual que en mis primeros años, no me conformo con ser campeón de España; sueño con ser campeón de Europa y después...

Luis se ha puesto demasiado serio. Ya ven, no se conforma con el campeonato de España. Quiere seguir a su homónimo Romero; ser para España campeón de Europa y después... Después demostrar que es realidad la "maravilla del ring", como en Inglaterra le han llamado.

—¿Y cómo ves, Luis el campeonato de Europa, optimista ante ello?

—La vez difícil. Famechon, actual campeón, es un gran campeón, pero le he de vencer. No perderé la primera oportunidad para proclamarme campeón de Europa.

Luis ha quedado por un momento ausente de la conversación y ha puesto toda la atención en la calle. Se oye el ruido de un coche y De Santiago exclama precipitadamente:

—Esperar, ha llegado Luis—se refiere a Romero—. Pide justificación y corre a esperar a su gran amigo, el campeón de Europa de los pesos gallos.

En nuestro próximo número publicaremos más declaraciones de Luis de Santiago y unas contestaciones interesantes de Luis de Romero, campeón de Europa.

INSECTICIDA 22

soluciona el problema de destruir los insectos cómoda y eficazmente.